

Resumen
de ponencia propuesta para el
III Congreso Latinoamericano y Caribeño de Ciencia Sociales
En el eje temático de movimientos sociales y Estado.
Análisis de la acción colectiva y estrategias internacionales del MS afrocolombiano.
Para la defensa de los DH 2002-2010
Caso de la Organización el Proceso de Comunidades Negras PCN

Por: Yeny Giron

La presente propuesta para la ponencia pretende, a) analizar la acción colectiva transnacional que realizó el MS afrocolombiano para la defensa de los DH en los gobiernos de Uribe Velez, ya que en el contexto de la política de seguridad democrática, se vulneraron los derechos de las poblaciones étnicas, en especial las afrocolombianas. b) Explicar cómo se fue la creación de redes transnacionales desde dos miradas, i) creación de redes de denuncia por lo bajo y ii) redes de defensa desde arriba, c) analizar el intercambio político que genera estas redes partiendo de las coaliciones y alianzas que entre el movimiento afrocolombiano con entidades internacionales de DH.

Por tanto los objetivos de la presente ponencia son: i) analizar el funcionamiento y la estructuración de las redes transnacionales de defensa de los DH de las comunidades afrocolombianas, ii) analizar las alianzas estratégicas del movimiento afrocolombiano con las organizaciones internacionales de DH, iii) analizar las estrategias como el cabildeo internacional realizadas entre el movimiento afrocolombiano y las organizaciones internacionales de DH en los espacios de participación transnacional.

Como resultado en esta ponencia, la investigación concluye que: las redes transnacionales para la defensa de los DH de las poblaciones afrocolombianas abren diversos espacios de participación transnacional como lo es el congreso negro de los EEUU y el SIDH, dos espacios de participación tanto política como de justicia transnacional, espacios que son efectuados por el cabildeo transnacional que realizan el MS afrocolombiano en colaboración de entidades internacionales de DH.